

---

le secteur privé et au maintien de la coopération entre le Gouvernement et l'industrie, nous acquitter de cette troisième obligation dont je viens de parler. Ce faisant, nous rendrons service non seulement à nos compatriotes, mais à l'humanité tout entière, car nous contribuerons à assurer la sécurité et la sûreté des appareils dont on a pu constater maintes et maintes fois la grande utilité dans des domaines aussi variés que la médecine, l'agriculture et l'industrie. Une fois convaincus que les garanties exigées et les mesures normales de sécurité constituent une véritable protection, les hommes, de toute évidence, accepteront beaucoup mieux les installations nucléaires, y compris les dispositifs de production d'énergie.

Notre pays s'est valu le respect du monde entier grâce à ses réalisations scientifiques et industrielles dans les domaines nucléaire et autres, grâce aussi à la compétence et à la ténacité des fonctionnaires qui nous représentent lors des négociations avec les autres gouvernements, mais grâce surtout à l'attitude des Canadiens à l'égard des moins bien nantis. Nous avons atteint chez nous un haut degré d'humanité. Nous reconnaissons à tous sans discuter le droit de vivre dans la dignité, de jouir de la liberté de pensée, d'expression et de mouvement, de cultiver ce bien si précieux: l'espoir de l'épanouissement pour la génération actuelle et les générations futures.

C'est cette note d'espoir et cette vision de l'avenir qui soutiennent la politique nucléaire du Canada et qui ont poussé le Gouvernement à formuler les trois obligations dont je vous ai entretenus ce soir.

En nous intéressant aux autres, en partageant avec eux les biens que nous possédons et dont ils ont besoin, nous entretenons cet espoir et nous facilitons la recherche de justice économique et sociale qui est à l'ordre du jour en tant de pays.

En réclamant les garanties et mesures de sécurité les plus rigoureuses, nous cherchons à éviter que le génie nucléaire ne dépasse les limites au-delà desquelles les générations futures se verraient plongées dans la souffrance.

En encourageant les Canadiens à suivre la voie où ils réussissent le mieux, en appuyant les initiatives et en aidant les spécialistes des techniques de pointe, nous contribuons à donner confiance en un Canada nouveau dont j'ai déjà dit qu'il était au seuil de la grandeur.

\* \* \* \* \*

---

S/C